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Динамика производства продукции ЛПК
За 9 месяцев текущего года объем производства бумаги вырос на 

0,6% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года;
- в отличие от 2011 года, когда было отмечено почти 17% снижение 

объемов производства пиломатериалов, в 2012 году, благодаря росту 
объемов производства на двух ключевых лесопильных предприятиях 
«СевЛесПил» и группе «СЛДК «Северный лес», удалось в целом обе-
спечить прирост их производства на 4%;

-  все плитные производства нарастили свои объемы . Так Княж-
погостский завод ДВП по сравнению с прошлым годом выпустил 
продукции на 33,1% больше, выпуск фанеры на ООО «Промышленный 
комбинат древесных плит» в Жешарте и Сыктывкарском фанерном 
заводе вырос на 1% и 4,1%, соответственно.

Сохраняется негативная отрицательная динамика в объемах ле-
созаготовок. Как и в 2011 году, наблюдается почти 7% сокращение 
объемов производства.

Основными факторами, оказывающими негативное воздействие на 
лесозаготовительное производство, в последние годы являются: 

- убыточность продаж балансового древесного сырья, особенно в 
части лиственных сортиментов; 

- неустойчивая работа и временами низкая платежная дисциплина 
ряда крупных лесопильных предприятий, что приводит к определенным 
проблемам со сбытом пиловочника;

- недоступность лесных территорий из-за слабо развитой сети до-
рог, удаленность районов заготовки от центров переработки;

- ограниченность участков лесного фонда, привлекательных для 
организации лесозаготовок и не занятых арендой.

Два градообразующих предприятия Коми до сих пор испытывают 
проблемы

Несмотря на позитивные про-
изводственные показатели  си-
туация на Княжпогостском заводе 
ДВП в г. Емве и на Промышленном 
комбинате в п.Жешарт остается 
очень сложной.

ООО «Княжпогостский 
завод ДВП»

Как и в 2011 году предприятие 
продолжает функционировать с 
перебоями и в 2012 году. Начиная 
со второго квартала 2012 года, 
фактически, работает только один 
из двух технологических потоков 
по производству ДВП. Причина 
останова потоков - ограничение 
поставки электроэнергии и газа, 
ремонтные работы в тепло-
техническом и энерго-ремонтном 
цехах, ухудшение рыночной конъ-
юнктуры на готовую продукцию и 
затоваренность склада.

На сегодня задолженность за-
вода за поставку газа погашена. 
Однако на складах предприятия 
находится 2,4 млн.кв.м готовой 
продукции, что составляет прак-
тически трехмесячный объем про-
изводства. Затоваривание скла-
дов происходит из-за снижения 
спроса на древесноволокнистую 
плиту.

плит ДВП СП Промышленного 
комбината древесных плит ра-
ботает достаточно устойчиво. 
Несмотря на сложные экономи-
ческие условия, предприятие 
активизирует производственную 
деятельность. Загрузка производ-
ственных мощностей составляет 
по фанере  от 75% до 96%, МДФ 
– от 88 % до 100%.

Для нормального функциони-
рования производства (на 100% 
загрузки мощностей) необходима 
численность работающих 2500 
человек. Сегодня предприятие ис-
пытывает нехватку персонала по-
рядка 500 человек.  В настоящее 
время предприятие вынуждено 
около 250 квалифицированных 
специалистов привлекать на ра-
боту вахтовым методом.

Сейчас ключевая задача для 
сохранения устойчивой работы 
предприятия – решить вопрос с 
кредиторской задолженностью, 
имеющейся перед Сбербанком 
России. При этом обозначены 
следующие основные пути реше-
ния данной задачи:

- привлечь нового страте-

ООО «Промышлен-
ный комбинат древес-
ных плит» (ранее ЗАО 
«ЖФХ»)

Арбитражный суд Коми воз-
обновил производство по делу о 
несостоятельности ЗАО «ЖФК» и 
ввел на шесть месяцев процедуру 
наблюдения.

В мае 2012 года на произ-
водственной базе ЗАО «Жешарт-
ский фанерный комбинат» было 
создано предприятие ООО «Про-
мышленный комбинат древесных 
плит». Основная часть работников 
ЗАО «ЖФК» была переведена в 
ООО «Промышленный комбинат 
древесных плит». 

В настоящее время фанерное 
производство и производство 
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гического инвестора на пред-
приятие;

- закрытие имеющейся за-
долженности нынешними соб-
ственниками предприятия за счет 
привлечения финансирования от 
других финансовых учреждений.

В любом случае, по словам ми-
нистра, правительство Коми будет 
участвовать в урегулировании 
непростой ситуации сложившей-
ся на данном градообразующем 
предприятии. 
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Сумма вложений группой ком-
паний «Таврический» в развитие 
производственного комплекса 
завода уже составила 150 млн.
руб., однако, по словам мини-
стра,  собственникам необходимо 
разработать дальнейший средне-
срочный план по развитию и 
наращивать объемы инвестиций 
как в модернизацию и повышение 

эффективности существующего 
производства, так и его диверси-
фикацию, связанную с освоением 
новых современных видов про-
дукции. В противном случае, уже 
понесенные затраты н окажутся 
неэффективными.

Меры поддержки малого бизнеса

Большое внимание министерство и правительство Республики Коми 
в целом уделяет малому лесному бизнесу.

В частности, в 2011 году проведена корректировка региональной 
программы «Использование, охрана, защита и воспроизводство лесов в 
Республике Коми (2011-2013 гг.)», в результате  малый бизнес получил 
дополнительный доступ к лесным ресурсам. В 2012 году объем леса 
на эти цели был увеличен с 318 до 450 тыс. куб.м древесины.

 Совместно с КРО «Опора России» ведется работа по развитию 
малого бизнеса при поддержке ОАО «Монди СЛПК», организуются 
семинары для предпринимателей по созданию новых производств, в 
рамках программы «Чистое производство» оказывается помощь в раз-
работке бизнес-планов проектов по переработке древесных отходов и 
привлечению финансовых средств для их реализации и т.д. 

Подробнее министр становился на проекте по развитию малых и 
средних предприятий при поддержке ОАО «Монди СЛПК». В эту работу 
также была вовлечена «Опора России», специалисты которой оказывали 
юридическую и организационную помощь.

На первом этапе министерством совместно с администрациями 
районов был сформирован перечень из 24 проектов, которые хотели 
бы получить поддержку со стороны ОАО «Монди СЛПК», из которых 
отобрано 8 пилотных проектов. 

Основной формой поддержки стало выделение в арендной базе ОАО 
«Монди СЛПК» участков лесного фонда для последующей их передачи 
малым предприятиям для заготовки либо на условиях подряда, либо 
на условиях продажи леса на корню. 

В настоящий момент общий объем расчетной лесосеки переданной 
для заготовки составил 185 тыс. куб. м в год. Кроме этого, ОАО «Мон-
ди СЛПК» взяло на себя обязательство по покупке всей балансовой 
древесины, заготовленной на этих участках.

В целом, по итогам реализации пилотных проектов на предприятиях 
малого лесного бизнеса планируется создать около 300 рабочих мест, 
часть из которых займут люди, высвободившиеся из дочерних пред-
приятий ОАО «Монди СЛПК».

В министерстве считают, что реализация пилотных проектов должна 
стать лишь первым шагом, и в следующем году необходимо расширить 
круг поддерживаемых таким образом проектов по развитию малого 
лесного бизнеса.

О новых проектах
При реализации всех приори-

тетных проектов объем инвести-
ций в развитие ЛПК республики 
в ближайшие пять лет  составит  
23,43 млрд. руб., объем заготовки  
древесины увеличится на  4,5 млн. 
кубометров. 

По словам Андрея Самоделки-
на, основными задачами развития 
лесопромышленного комплекса до 
2015 г.  являются:

- ускоренное развитие перера-
ботки в лесной периферии при уме-
ренном ее развитии в Сыктывкаре;

- формирование второго крупно-
го центра переработки древесины 
вТроицко-Печорском районе;

- приоритетное развитие пере-
работки древесины в лесообеспе-
ченных районах (Усть-Куломский, 
Прилузский, Койгородский, Удор-
ский);

- развитие малого лесного 

бизнеса в районах лесной «пери-
ферии».

В частности в Усть-Куломском 
районе создано ООО «Усть-
Куломский лес», объединяющее 
лесозаготовителей района для 
создания современного произ-
водства по глубокой переработке 
древесины. Объем  лесных ресур-
сов, необходимых для обеспечения 
проекта, составляет 200 000  кубо-
метров в год.

ИП В.В. Белый также намерен 
модернизировать свое предприя-
тие, путем создания лесопильного 
производства на базе зарубежного 
оборудования, увеличить объем 
заготовок древесины  и объемы 
дорожного строительства.

Для лесосырьевого обеспечения 
требуется дополнительно лесной 
участок  с расчетной лесосекой не 
менее 176,2 тыс. куб. м/год. 

Количество вновь созданных 
рабочих мест в районе при реали-
зации обоих проектов составит не 
менее 300. 

В Удорском районе ООО «Ан-
ЗарЛес» намерено реализовать 
инвестпроект общей стоимостью 
931,985 млн. руб. по созданию ле-
сопромышленного предприятия по 
глубокой переработке древесины.

Необходимые для реализации 
проекта участки лесного фонда  в 
объеме 293 тыс. куб. м ежегодного 
освоения согласованы с Министер-
ством развития промышленности 
и транспорта Республики Коми и 
Комитетом лесов региона.  Под-
готовлена концепция инвестицион-
ного проекта.    

Руководители ООО «АнЗарЛес» 
готовят необходимые  документы 
для включения проекта в перечень 
приоритетных.


